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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырские тундровики могут получить дополнительные льготы 
Таймырские тундровики могут получить дополнительные льготы. Депутаты Заксобрания 

Красноярского края продолжают вносить поправки в региональные законы для того, чтобы 
совершенствовать меры поддержки коренных народов Севера. Как сообщает пресс-служба 
ЗС, члены комитета по делам Севера и коренных малочисленных народов рекомендовали ко 
второму чтению два законопроекта. 

В первом документе предложено внести изменения в отдельные законы в сфере 
гарантий прав КМН. Одной из мер поддержки коренного населения являются социальные 
выплаты на приобретение, доставку и монтаж быстровозводимых малоэтажных жилых домов. 
В закон предлагается ввести норму установления общей площади будущего дома – не менее 
50 кв. м. Законодатели предусмотрели льготу для студентов Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района из числа КМН. Им планируется компенсировать расходы на проезд от 
места жительства к месту учебы за пределами района и обратно. Раньше такие выплаты 
полагались только детям-сиротам. Аналогичными мерами поддержки уже пользуются 
студенты из Эвенкийского, Туруханского, Енисейского, Северо-Енисейского, Тюхтетского 
районов. 

К сожалению, отметили в пресс-службе парламента региона, принятые в первом чтении 
дополнения в закон края «О родных (национальных) языках коренных малочисленных 
народов, проживающих на территории Красноярского края» решили исключить из 
законопроекта, потому что между первым и вторым чтением не удалось в полном объеме 
учесть замечания экспертов к статье о доплатах преподавателям родных языков коренных 
народов. Это сделано для того, чтобы не задерживать принятие всего закона. В целом в 
сфере преподавания языков коренных народов накопилось много проблем, их решение 
требует глубокого изучения и взвешенного подхода. 

 «Российский государственный университет им. Герцена в Санкт-Петербурге перестал 
готовить преподавателей национальных языков, а больше их никто не готовит, – пояснил 
председатель комитета по делам Севера и КМН Анатолий Амосов. – Этнопедагогические 
центры на Таймыре и в Эвенкии требуют усиления материальной базы, издательской 
деятельности. В последнее время мы привлекли Сибирский федеральный университет для 
изучения сегодняшнего состояния родных языков и их преподавания на примере 
Эвенкийского муниципального района. Группа ученых на месте посмотрела, как эвенкийский 
язык преподается в школах, сколько коренного населения разговаривает на нем. К 
сожалению, результаты плачевные. Только 40% эвенков говорят на своем языке, остальные 
его не знают. Сегодня ставится вопрос о необходимости подготовки национальных 
педагогических кадров, которые могли бы обучать не только родным языкам, но и, например, 
основам оленеводства. Мы же понимаем, что это этнообразующая отрасль. Сегодня это тоже 
проблемная тема, потому что молодежь в оленеводство не идет. А язык сохраняется там, где 
есть традиционная среда и традиционная хозяйственная деятельность, – в родовых общинах, 
оленеводческих бригадах, поселках с преобладанием коренного населения. Тема сохранения 
языков коренных народов Севера серьезная и актуальная. Комитет к ней вернется и вместе с 
министерством образования рассмотрит и систему преподавания, и систему подготовки 
кадров, и подходы к оплате труда учителей родной речи». 

Вторым документом предлагается внести изменения в отдельные законы края в сфере 
социальной поддержки коренных малочисленных народов Севера, проживающих на Таймыре 
и в Эвенкии, в Туруханском районе. Так, расширяется категория лиц, имеющих право на 
получение мер поддержки в виде снегоходной техники по льготным ценам, а также товарно-
материальных ценностей. Также предлагается компенсировать коренному населению 
расходы по изготовлению и оформлению документов на объект индивидуального жилищного 
строительства. 

«Таймырский Телеграф» 
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Проект «Читаем Север» презентует первое детское издание на Таймыре и в 
Норильске 

26 января в Таймырском краеведческом музее и 27 января в Публичной библиотеке 
Норильска будет представлен уникальный межмузейный проект «Освоение Севера. Тысяча 
лет успеха», проходящий под эгидой компании «Норникель». 

Проект посвящен освоению Русского Севера и направлен на привлечение интереса к 
истории русского Заполярья и популяризацию уникальных коллекций музеев девяти регионов 
страны — от Кольского полуострова до Таймыра. 

Каждая из девяти экспозиций сопровождается выпуском иллюстрированного научно-
популярного издания, которые вместе составят музейную «Северную энциклопедию», 
основанную на редких экспонатах. Первые три тома уже изданы и будут представлены на 
презентациях в Дудинке и Норильске и переданы в дар музею и библиотеке. 

Экспозиции всех выставок позволят рассмотреть тысячелетний русский путь на Север 
при помощи артефактов, документов, литературных произведений и мультимедийных 
композиций, а также вписать историю последних десятилетий XX века в более широкий 
контекст. Для «Норникеля» — это гуманитарный проект, призванный привлечь внимание к 
истории русского Заполярья и направленный на создание единой культурно-информационной 
среды, посвященной историческому контексту. Норильск как современная промышленная 
столица северных территорий станет точкой, где проект будет завершен… 

newslab 
 
К "биению сердец" пожилых людей прислушаются в Дудинке 

В Дудинке прислушаются к "биению сердец" пожилых людей. Проект с таким названием 
начинают реализовывать в Таймырском социально-реабилитационном отделении для 
граждан пожилого возраста и инвалидов. 

Как рассказали сегодня в отделе общественных связей дудинской администрации, 
инициатива призвана организовать добровольцев из числа молодежи для оказания 
социальной, психологической, творческой и иной помощи одиноким пожилым людям и 
инвалидам, проживающим в "Доме милосердия" комплексного центра социального 
обеспечения населения "Таймырский". Сейчас в отделении временного проживания 
социального учреждения находятся 20 одиноких, нуждающихся в моральной поддержке, 
внимании и общении людей. 

До конца марта, руководствуясь лучшими традициями добровольчества, волонтеры из 
Таймырского колледжа и молоденого центра будут проводить для пожилых людей 
разнообразные мероприятия, объединенные понятием "антиэйджинг" ("здоровое 
долголетие"). Направление "Творчество" предполагает организацию для подопечных "Дома 
милосердия" культурно-досуговых мероприятий, праздников, концертов и мастер-классов по 
изготовлению поделок. Раздел проекта "Забота" нацелен на помощь пожилым людям в уходе 
за внешностью. "Рука помощи" позволит организовать сопровождение постояльцев 
социального учреждения во время прогулок и проведения благотворительных акций. 

Проект "Биение сердец" поддержали организаторы районного конкурса "Зажги звезду 
над Енисеем". 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке отключили праздничную иллюминацию 
 Двадцать второго января в Дудинке была отключена праздничная  новогодняя 
иллюминация, смонтированная на фасадах жилых домов и опорах уличного освещения. В 
рамках муниципального контракта на выполнение работ по демонтажу снежного городка 
сотрудники  предприятия ИП Малачинский приступили к разборке праздничных елей. Первой 
25 января убрали ель на Заполярном бульваре, 26 января будут сняты элементы 
праздничного убранства с металлической конструкции, расположенной на пересечении улиц 
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Матросова и Островского. Главную городскую ёлку, расположенную на территории снежного 
городка подрядчик разберёт до конца текущего месяца. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Госавтоинспекторы устанавливают обстоятельства ДТП на автодороге Норильск-
Алыкель  

25 января на 29 км автодороги Норильск-Алыкель, 42-летний водитель внедорожника 
«Тойота», по предварительной версии, двигаясь со стороны р-на Кайеркан в сторону 
аэропорта, допустил наезд на остановившиеся в результате ДТП автомобили «Форд» и 
«Санёнг». 

В результате столкновения пострадала 50-летняя женщина – водитель, 57-летний и 46-
летние пассажиры автомобиля «Форд». С места аварии их доставили в городскую больницу. 
В автомобиле «Санёнг» пострадавших нет. По данному факту сотрудники полиции проводят 
проверку. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
ГМК Норильский никель. Падающая медь сдвинула котировки с места 

Во вторник капитализация компании ГМК Норильский никель понизилась на 2,52%, 
закрытие прошло на отметке 11198 руб. Бумага выглядела хуже рынка, снизившегося на 
0,42%. Объем торгов акцией на основном рынке составил 3,14 млрд руб. при среднем за 
месяц 1,76 млрд руб. Среднедневной диапазон за 5 дней составляет 280 пунктов. 

Во вторник котировки Норильского никеля снизились на фоне коррекции рынка и 
падающих фьючерсов на медь. Поддержку бумага нашла на отметке 11100 руб. Повышенный 
объем торгов может говорить о дальнейшем продолжении снижения в следующие сессии. 
При таком сценарии очередную поддержку следует ожидать на отметке 10800 руб. 
Подтверждающим сигналом будет обновление локального минимума на отметке 11100 руб. 

Примечание: на сегодняшней сессии металлы формируют позитивный внешний фон, 
однако утренний гэп по Норникелю в последние дни в большей степени коррелирует с 
индексом ММВБ.. 

БКСЭкспресс 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Путин проверит работу двух врио губернатора в Сибири 
Президент России Владимир Путин в начале февраля посетит Новосибирск и 

Красноярск, где подведет итоги работы врио губернаторов регионов Андрея Травникова и 
Александра Усса, пишет в пятницу газета «Известия». 

Как пишет газета, пресс-секретарь главы государства Дмитрий Песков подтвердил факт 
подготовки визитов, пояснив, что их можно расценивать и как проверку первых результатов 
работы врио губернаторов этих регионов. 

Также газета отмечает, что в прошлом году Путин неоднократно посещал регионы, в 
которых прошли новые назначения. 

Травников стал врио губернатора Новосибирской области 6 октября прошлого года, до 
этого он занимал пост мэра Вологды. Александр Усс был назначен исполняющим 
обязанности главы Красноярского края 29 сентября 2017 года, ранее он работал на посту 
председателя краевого законодательного собрания. 

РИА Новости 
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В Красноярске стало меньше студентов 
На 2016−17 учебный год статистика поступлений в высшие учебные заведения упала. 

Как сообщили в Красноярскстате, число студентов по сравнению с позапрошлой волной 
поступления снизилась на 9,5%. 

Почти половина всех студентов обучалась на «платке», 59% — на бюджетной основе. 
Также, согласно статистике, самой популярной специальностью у студентов остается 

«экономика и управление»: 4814 человека выпустились в 2016 году. На втором месте идут 
гуманитарные науки (2624), на третьем — педагогика (2043). 

Самой невостребованной оказалась группа специальностей «приборостроение и 
оптотехника». В 2016 году специалистов в этой сфере вышло всего 27. 

НИА Красноярск 
 

Владимир Бахарь выступил с докладом на заседании Губернаторского совета о 
текущем финансовом положении Красноярского края 

На заседании Губернаторского совета основной доклад представил и.о. заместителя 
председателя Правительства края - министра финансов края Владимир Бахарь. Он подвел 
итоги прошедшего финансового года и рассказал об основных задачах бюджетной политики 
на предстоящий период. 

И.о. вице-премьера отметил положительные результаты исполнения краевого бюджета в 
2017 году, что свидетельствует об оздоровлении экономики и повышении предсказуемости 
финансовых рынков. "Как результат – мы видим растущие параметры бюджета", - подчеркнул 
Владимир Бахарь. 

По итогам минувшего года в краевой бюджет поступило 208,3 млрд рублей, что на 21 
млрд больше, чем в прошлом году. Расходы составили 212,9 млрд рублей, также обеспечив 
прирост на 12,5 млрд рублей. Бюджетный дефицит сложился в размере 4,6 млрд рублей, что 
меньше планового более чем в три раза. Добавим, что за четыре прошедших года дефицит 
уменьшился более чем в шесть раз. 

Ощутимый результат принесла работа по мобилизации доходов, в том числе 
взаимодействию с крупнейшими налогоплательщиками региона. Полностью выполнен план 
по налоговым и неналоговым доходам. Общая сумма поступлений составила 173,6 млрд 
рублей, это на 10,7 млрд больше, чем в прошлом году.  

Из федерального бюджета в 2017 году край получил порядка 33 млрд рублей, что почти 
на 10 млрд рублей больше уровня прошлого года.  

Объем государственного долга Красноярского края на начало этого года составил 99,6 
млрд рублей. Это ниже плановой цифры на 9,5 млрд. Кроме того, сократились темпы 
прироста долга.  

Отметим, что благодаря положительным итогам исполнения бюджета за год край 
выполнил необходимые условия, чтобы вступить в федеральную программу 
реструктуризации бюджетных кредитов в общей сумме 23,4 млрд рублей. Это позволит 
снизить долговую нагрузку и уменьшить расходы на обслуживание государственного долга 
края. 

"В целом по итогам прошлого года край сохранил лидерство среди регионов Сибирского 
федерального округа практически по всем основным показателям: по объему доходов 
бюджета, средней заработной плате, объему отгруженных товаров и инвестициям", - отметил 
Владимир Бахарь.  

Кроме того, глава краевого Минфина представил анализ исполнения бюджетов 
муниципальных образований края за 2017 год. Среди основных положительных итогов он 
назвал снижение кредиторской задолженности, уменьшение совокупного размера дефицита 
местных бюджетов, стабилизацию муниципального долга. В прошлом году территориям края 
предоставлено более 200 межбюджетных трансфертов в общей сумме 84,4 млрд рублей. 
Подробное обсуждение итогов исполнения местных бюджетов, совершенствования 
межбюджетных отношений, реализации вопросов местного значения по группам территорий 
края состоится на выездных семинарах-совещаниях краевого Минфина, которые пройдут в 
феврале и марте. 
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Завершая доклад, и.о. вице-премьера Владимир Бахарь напомнил участникам 
совещания основные задачи, которые решает краевой бюджет этого года, и озвучил прогнозы 
на ближайший период. "Несмотря на неплохие итоги 2017 года как по краевому, так и по 
местным бюджетам, 2018 год будет непростым для региональных финансов. Уже сейчас мы 
понимаем, что есть ряд задач, требующих дополнительного финансирования, в том числе 
подготовка города Красноярска к Универсиаде", - отметил Владимир Бахарь. 

В связи с этим на первый план выходят задачи по мобилизации доходов в краевую казну. 
Будет продолжено взаимодействие с крупнейшими налогоплательщиками региона, повышено 
качество администрирования доходов. Планируется уделить особое внимание управлению 
земельно-имущественным комплексом края и совершенствованию регионального и 
федерального законодательства. В расходах по-прежнему приоритетным остается 
увеличение эффективности бюджетных трат. В области межбюджетных отношений 
предполагается выработать новые подходы, а вопросы сбалансированности местных 
бюджетов, как и всегда, будут находиться на особом контроле… 

 «Красноярский край» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Рейтинг России повысили до позитивного 
Агентство Moody’s повысило прогноз по суверенному рейтингу России со «стабильного» 

на «позитивный». Об этом говорится на сайте организации. 
Причинами пересмотра эксперты назвали выросшую экономическую и финансовую 

устойчивость России к внешним геополитическим потрясениям и уменьшение зависимости от 
цен на нефть. Кроме того, в агентстве отметили успешное преодоление наложенных на 
страну санкций и улучшение бюджетных рамок правительства. 

22 сентября 2017 года агентство Fitch повысило прогноз по рейтингу России «BBB-» со 
стабильного до позитивного. Этот рейтинг соответствует низшей ступени инвестиционной 
категории. Директор аналитической группы по суверенным рейтингам агентства Эрик Ариспе 
пояснил, что Москва «изменила тренд ожидания в кредитном цикле, то есть рейтинг не только 
стабилизировался, но и обнаруживает потенциал к повышению». 

13 июля 2017 года правительство России заявило о переходе страны к кредитным 
рейтингам, присвоенным по национальной шкале, взамен оценок международных 
рейтинговых агентств. Целью этого названо обеспечение безопасности инвестиций. 

Lenta.Ru 
 

«Российская газета». Новости нашего дома: семь важных изменений в коммунальной 
сфере, вступивших в силу в этом году 

В 2018 году за неправильно начисленную плату за жилищно-коммунальные услуги УК 
или ТСЖ обязаны выплатить потребителю штраф, дольщики смогут участвовать в общих 
собраниях жильцов. Какие еще важные новации в жилищном законодательстве появились в 
этом году?  
        1. Информация не подтвердилась — выпишут штраф: с этого года за неполную или 
недостоверную информацию в ГИС ЖКХ должностные лица могут быть оштрафованы на 5 -
10 тысяч рублей, юрлица — от 30 до 50 тысяч рублей.  

 Если информация в системе ГИС ЖКХ появилась с опозданием, виновника ждет штраф 
от 10 до 20 тысяч рублей. С этого года за неполную или недостоверную информацию в ГИС 
ЖКХ должностные лица могут быть оштрафованы на 5 -10 тысяч рублей, юрлица — от 30 до 
50 тысяч рублей.  

 2. Покупателей жилья пригласят на общее собрание: дольщики, получившие квартиры 
по актам от застройщика, но не зарегистрировавшие право собственности теперь могут 
участвовать в общих собраниях, в том числе по выбору способа управления 
многоквартирным домом. Раньше такое было возможно только в судебном порядке. Согласно 
принятым изменениям в Жилищный кодекс от 31 декабря 2017 года, дольщики смогут 
воспользоваться своим правом в течение года со дня выдачи разрешения на ввод 
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многоквартирного дома. «Это поможет бороться с злоупотреблениями при 
проведении собраний на этапе заселения дома, — пояснила исполнительный директор НП 
«Национальный центр общественного контроля в сфере ЖКХ «ЖКХ контроль». Светлана 
Разворотнева.  

 3. О жильцах дома — в реестре: в законе установлена обязанность управляющей 
компании (или ТСЖ, ЖСК) вести реестр собственников помещений в многоквартирном доме, 
а при поступлении обращения от инициатора проведения общего собрания — передавать 
ему этот реестр. В нем сведения, позволяющие идентифицировать собственников (фамилия, 
имя, отчество). При этом согласия всех собственников на передачу данных не требуется. 
Информация такая является общедоступной.  

 Кроме того, Госдума планирует в весеннюю сессию рассмотреть законопроект, 
позволяющий проводить собрания жильцов в виде конференций, когда можно участвовать не 
лично, а делегировать на него представителя подъезда.  

 4. Если пришла неправильная платежка — вернут деньги: уточнена процедура 
получения штрафов за неправильные начисления платы за жилищные услуги. Напомним, 
штраф в пользу потребителя за нарушения в части предоставления коммунальных услуг был 
введен еще в середине 2015 г. Теперь, если нарушения повлекут увеличение суммы, 
выставленной к оплате, УК или ТСЖ будут вынуждены выплатить штраф в размере 50 
процентов от величины необоснованного превышения. Для этого жильцу квартиры 
достаточно обратиться с заявлением к своему управдому. В свою очередь, УК (ТСЖ, ЖСК) 
обязана в течение месяца с момента поступления жалобы провести проверку правильности 
начисления и либо выплатить штраф, либо отказать, объяснив свою правоту.  

 Установлен срок действия лицензии на право управления многоквартирным домом — 5 
лет. Раньше она была бессрочной. В случае если факт нарушения установлен, гражданину не 
позднее 2 месяцев со дня получения обращения выплачивается штраф. За счет снижения 
размера платы за содержание жилого помещения. «Тот же порядок действует и в отношении 
нарушения порядка расчета платы за коммунальные ресурсы, предоставляемые 
ресурсоснабжающей организацией, — сообщила С. Разворотнева.  

 5. Вспомнили о «брошенках»: законодатель сделал попытку решить проблему 
«брошенных домов», введя понятие «временной управляющей компании». Согласно новым 
поправкам в ЖК, если собственники так и не определились со способом управления 
многоквартирным домом или конкурс по выбору компании так и не состоялся, то местные 
власти назначают управляющую организацию. Но это временный вариант, пока собственники 
не определятся со способом управления своего МКД.  

 Правда, по словам экспертов, непонятно, как быть с домами, которые управляющие 
компании «бросили» из-за того, что содержать их попросту невыгодно. К примеру, в 
«Российскую газету» обратился председатель совета многоквартирного дома в Кургане, 
который столкнулся с тем, что их дом не хочет брать на обслуживание ни одна управляющая 
компания. «Видимо, дом старый, малоквартирный, поэтому управляющие организации и не 
хотят за него браться. Им это попросту невыгодно, — считает С. Разворотнева. — Если 
жильцы дома не выбрали управляющую организацию, по закону орган местного 
самоуправления обязан объявить конкурс и выбрать для вас управдома. Конкурс может 
проходить несколько раз, и каждый раз будет увеличиваться стоимость договора управления, 
пока не найдется УК, которая за предлагаемую цену будет готова взять ваш дом на 
обслуживание. Нужно быть готовым к тому, что, скорее всего, стоимость договора управления 
повысится. Но на практике чаще происходит по-другому. Администрация муниципалитета 
сама находит «управляшку», потому что мэру важно не допустить брошенных домов. 
Разговор с ее руководителем короткий: хочешь управлять новыми домами — бери старые».  

 6. «Клонов» вычислят: установлен срок действия лицензии — 5 лет. Раньше она была 
бессрочной. «Уже есть случаи, когда происходило изъятие лицензии по конкретным домам. 
Грубыми нарушениями, за которые наказывается управляющая компания, считается 
воспрепятствование деятельности органов жилнадзора», — рассказала С. Разворотнева.  

 Много вопросов приходит из регионов по поводу «нулевых» лицензий от компаний с 
похожими реквизитами. Например, еще вчера домом управляла компания «ГоризонтМ», а 
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завтра уже «ГоризонтС». «Это нарушение Жилищного кодекса, — уверена С. 
Разворотнева. — Смена УКдолжна происходить через собрание».  

 Введен запрет на выдачу лицензий для компаний-«клонов», у которых обнаружена 
«тождественность или схожесть наименования соискателя лицензии с фирменным 
наименованием лицензиата, право которого на осуществление предпринимательской 
деятельности по управлению многоквартирными домами возникло ранее». А «нулевые 
лицензии» ликвидируются через 12 месяцев, если компания, ее пол учившая, не взяла за это 
время в управление ни одного дома.  

 7. Дома будут доступны для инвалидов: многоквартирный дом должен быть 
приспособлен для инвалидов. Это обязательное требование было принято поправками в 
Жилищный кодекс 29 декабря 2017 г. ФЗ N 462-ФЗ. Установлено, что конструкции и/или иное 
оборудование для беспрепятственного доступа инвалидов в мноэтажке принадлежат 
собственникам помещений на праве общей долевой собственности. Приспосабливать общее 
имущество для инвалидов без решения общего собрания собственников можно, только если 
их денежные средства для этого не привлекаются.  

 "Российская газета" 
 

Антимонопольщики раскритиковали стратегию Минздрава о здоровом образе жизни в 
России 

Федеральная антимонопольная служба (ФАС) не согласовала проект стратегии 
Минздрава по формированию здорового образа жизни в России. Замечания ведомства 
опубликовали сегодня на официальном сайте ведомства. 

В проекте представители министерства здравоохранения России попытались собрать 
все меры, которые по их мнению должны помочь гражданам страны вести здоровый образ 
жизни (ЗОЖ). Однако антимонопольщики посчитали, что в документе слишком много 
неточностей и противоречий, а аналитики, напротив, очень мало, и отказали в согласовании 
этого документа. 

В частности, специалисты ФАС посчитали, что разработчики стратегии не изучили 
результаты применения меры по ограничению потребления сигарет, которые уже действуют в 
России, но предложили их ужесточить. Также ФАС не поддержала увеличение акцизов на 
алкогольную продукцию, поскольку считает, что это приведет к наплыву нелегальной 
продукции. 

Вместо запрета на продажу дешевых спиртосодержащих жидкостей, в ФАС предложили 
добавлять в них компоненты, которые вызовут рвотный рефлекс и, таким образом, не 
позволят употреблять их в качестве алкогольной продукции.  

Один из ключевых моментов стратегии — маркировку здоровых продуктов — 
представители ФАС назвали противоречащим закону о конкуренции, а предложения 
«актуализировать состав и объем» продуктов питания в потребительской корзине — 
бесполезными. По их мнению, люди выбирают те или иные продукты, исходя из своей 
зарплаты и стоимости продуктов. 

newslab 
 

Четыре новых ГОСТа появятся в России 
Гречке, рису, красной икре и сливочному маслу утвердили новые ГОСТы, в которых 

предусмотрены более жесткие, чем сейчас, требования к продуктам. 
Документ подготовили в Рoскачестве и утвердили в Росстандарте. Из документа 

следует, что с 1 марта новые правила будут применяться в тестовом режиме. С начала весны 
2021 года после апробации на рынке они перейдут в статус постоянно действующих. 

В частности, для красной икры вводится ограничение на содержание отстоя (так 
называемого джуcа) — 5% от конечного продукта. 

Предварительный ГОСТ на рис вводит понятие доброкачественных ядер. Их в продукте 
должно быть не менее 99,7%. Изготовителям гречки придется, к примеру, соблюдать 
требования по кислотному числу жира. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

Новый стандарт на сливочное масло устанавливает значение термoустойчивости 
до 1, ее при проверках высчитывают по специальной формуле. 

Эксперты считают, что новые правила задают вектор развития пищевой 
промышленности. 

«Известия» 
 

Доходы россиян: четыре года непрерывного падения. Реальные доходы населения в 
России снизились на 1,7% в 2017 году 

Пока чиновники говорят о росте экономики, реальные доходы населения в России 
продолжают падать — уже четвертый год подряд. За 2017 год снижение составило 1,7%. В 
этом году доходы, наконец, могут вернуться в «зеленую зону», но ждать «приличного плюса» 
не стоит, предупреждают эксперты. 

Реальные располагаемые доходы жителей России в январе — декабре 2017 года 
снизились, сообщает Росстат. «Реальные располагаемые денежные доходы (доходы за 
вычетом обязательных платежей, скорректированные на индекс потребительских цен), по 
предварительным данным, в 2017 году по сравнению с 2016 годом снизились на 1,7%, в 
декабре 2017 года по сравнению с соответствующим периодом предыдущего года — на 
1,8%», — говорится в докладе. 

При этом номинальная среднемесячная заработная плата выросла в 2017 году на 7,2% 
до 39 085 рублей. Реальная зарплата выросла за год на 3,4%. В декабре уровень зарплаты 
составил 50 500 рублей (+7,2% к декабрю 2016 года) 

«При растущих зарплатах реальные доходы населения снижаются. Мы проваливаемся 
по другим источникам, в том числе социальным и иным выплатам, а также получению 
доходов от предпринимательской деятельности и собственности», — указывает директор 
Института стратегического анализа компании ФБК Игорь Николаев. 

Источниками доходов считаются фонд оплаты труда, предпринимательская 
деятельность, объем пенсий и социальных выплат, ведение финансовой деятельности, 
получение доходов по акциям и вкладам, а также ряд других компонентов, напоминает 
эксперт Центра макроэкономического анализа и краткосрочного прогнозирования (ЦМАКП) 
Игорь Поляков. 

За исключением оплаты труда, которая распространяется на 43 млн работников и 
денежное довольствие военнослужащих, а также пенсий, по остальным пунктам наблюдалось 
в прошлом году снижение. Например, объем социальных пособий был на 3-4% ниже, чем в 
2016 году, указывает Поляков. 

Примерно такое же снижение в ЦМАКП видят и по доходам от предпринимательской 
деятельности. Примерно на 15% снизились доходы от собственности, добавил Поляков, 
уточнив, что вес таких источников незначителен. «Ненаблюдаемые доходы, скорее всего, 
тоже снизились, и все это вылилось в снижение реальных доходов на 1,7% по итогам 2017 
года», — полагает он. 

Напомним, что, таким образом, снижение реальных располагаемых доходов населения 
продолжается четвертый год подряд. В 2016 году падение составило 5,9%, за 2015-й — 3,2%, 
за 2014-й — 0,7%. 

«Пока спасает то, что это не обвальное снижение. Происходит некая адаптация людей к 
экономической ситуации, поэтому падение не так ощутимо. Но если оно будет продолжаться 
еще несколько лет, вопрос станет более серьезным», — считает Николаев. 

Директор региональной программы Независимого института социальной политики 
Наталья Зубаревич предполагает, что в этом году реальные доходы населения могут 
вернуться к росту. 

Она напоминает, что пенсии для неработающих пенсионеров проиндексированы на 
3,7%. При этом социальные пенсии выросли на 4,1%. По словам эксперта, это может дать 
положительную динамику, но вопрос в том, сохранится ли она до конца текущего года. 

«В начале года выйдем точно на какой-то плюс, но ожидать какого-то приличного плюса 
я бы не рисковала», — заметила Зубаревич. 
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В начале прошлого года показатели поддержала единовременная выплата 
пенсионерам в размере 5 тыс. руб. За счет этого реальные доходы населения выросли в 
январе на 8,8%. 

Николаев согласен, что в этом году реальные доходы, наконец, могут вернуться к росту, 
в частности, за счет индексации заработных плат госслужащим, бюджетникам, а также 
военным. 

Ранее президент России Владимир Путин заявил о необходимости снизить уровень 
бедности и добиться долгосрочного устойчивого повышения доходов граждан… 

«Газета» 
 
Минпромторг: цены на жизненно важные лекарства в 2018 году не вырастут 

Цены на жизненно важные лекарственные препараты снизились за 2017 год на 1,8% и не 
вырастут в 2018 году, сообщили ТАСС в пресс-службе министерства промышленности и 
торговли (Минпромторга). 

"Цены на препараты сегмента жизненно необходимых и важнейших лекарственных 
средств в 2017 году снизились на 1,8% и не вырастут в 2018 году. По оценкам аналитических 
агентств, сегмент жизненно необходимых и важнейших лекарственных препаратов 
составляет около 35-40% от общего объема рынка. Цены на эти лекарства регулируются в 
соответствии с законодательством Российской Федерации", - сказал представитель 
Минпромторга. 

Кроме того, по данным Росздравнадзора, цены на такие препараты в 2017 году 
снизились на 1,8%, добавил он. 

По его словам, на цены на фармацевтическом рынке России влияют несколько 
факторов: большая доля российского рынка представлена лекарственными препаратами, на 
которые не регулируются цены. Однако рост цен в этом сегменте регулируется спросом, 
который стабилен на протяжении многих лет, уточнил представитель. 

ТАСС 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Главный урок из всей этой олимпийской истории 
Свежие решения МОК по участию российских спортсменов в предстоящей Олимпиаде 

вызвали очередную (уже не помнится точно, какую по счету) волну яростного обсуждения 
происходящего.  

Надо признать, что споры эти уже несколько утомили, так же как и звучащие в них 
комментарии: возмущенные, злорадные, успокаивающие. Однако есть в происходящем 
сторона, которую обходят вниманием, и именно о ней хотелось бы поговорить поподробнее.  

Позиция государства и решение высшей власти страны относительно россиян на 
Олимпиаде известны – и уже который месяц являются объектом бурных дискуссий.  

Если оценивать это решение (предоставить спортсменам возможность самостоятельно 
определяться в своем отношении к происходящему) просто с человеческой точки зрения, 
какое слово наиболее точно охарактеризовало бы его?  

С государственно-политическими раскладами все более-менее понятно.  
Рунет ныне представляет собой поле боя, на котором сражаются различные мнения, 

которые считают это решение умным или глупым, стратегически продуманным или 
катастрофическим, верным или принципиально ошибочным.  

А если чисто по-человечески?  
А если чисто по-человечески, то решение российского государства не навязывать свое 

мнение спортсменам было... добрым. Да, просто добрым.  
Ситуация крайне непривычная для страны, где государственные интересы исторически 

доминируют над частными, общественные – над личными, а любой гражданин в конечном 
счете рассматривается как солдат, который должен быть готов выполнить свой долг и 
отданный ему приказ.  
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А уж спортсменов последнее касается в десятикратной степени, учитывая, что 
большой спорт за период холодной войны превратился в сублимацию мирового 
геополитического противостояния, предмет национальной и государственной гордости.  

В результате российская власть неожиданно сломала собственную многовековую 
установку и поступилась важными для себя вещами ради частного и абсолютно эгоистичного 
желания небольшого числа людей – нескольких сотен спортсменов, для которых поездка на 
Олимпиаду является голубой мечтой, ради которой они готовы пожертвовать всем.  

Повторюсь, для данного текста главный вопрос не в том, правильно ли и умно поступило 
государство, но оно действительно поступило по-доброму – по-доброму к собственным 
людям.  

Возможно, это главный урок, который стоит извлечь из происходящего российскому 
обществу – наше государство теперь способно и готово учитывать частные интересы своих 
граждан...  

Хотя нет, главный урок происходящего все-таки в другом.  
Ради своих спортсменов Россия взяла на себя все шишки нынешних разборок с 

международной спортивной бюрократией: не хлопнула дверью, приняла унижение 
государственного флага, согласилась выплатить пятнадцатимиллионную компенсацию и т.д. 
и т.п.  

Все ради того, чтобы некие частные лица смогли исполнить мечту своей жизни.  
А что в итоге?  
А в итоге эти частные лица продолжают подвергаться изощренному унижению со 

стороны все той же международной спортивной бюрократии.  
Оставим за скобками злорадство из серии «ну вы же на все готовы ради исполнения 

своей мечты, так что будьте готовы на карачках пройтись на открытии Олимпиады под 
нейтральным флагом, держа в зубах собственные поводки».  

В конце концов, порог чувства собственного достоинства, не говоря уже о патриотизме, 
действительно личное дело каждого.  

А вот действия МОК, ВАДА и иже с ними – дело другое. Это организованные структуры, 
чьи ценностные и морально-этические установки не зависят от отдельных частных мнений.  

Россия только что дала пример доброго отношения к людям и готовности принять на 
себя всю тяжесть продолжающихся политико-спортивных разборок. А на этом фоне МОК 
делает с нейтральными спортсменами то, что делает.  

Доброта? Человечность? Великодушие? Милосердие?  
Нет, не слышали.  
Потому что это вы можете искренне себя считать нейтральными. Российское 

государство может вас называть нейтральными. Российское общество вас может жалеть (или 
презирать) за нейтральность.  

Но это ничуть не меняет того, что для всего мира вы – русские и на лбу у вас крупными 
буквами написано «Россия», и для мира вы – часть России. Вне зависимости от этнического 
происхождения, оттенка кожи и разреза глаз. И этого ничто не изменит – ни демонстративная 
капитуляция, ни готовность на любые условия и унижения, ни даже смена паспорта.  

Для мира вы были, есть и будете русскими, и поэтому вам от мира не положено ни 
доброты, ни человечности, ни великодушия, ни милосердия.  

Не то чтобы по данному поводу были какие-то иллюзии.  
Однако надо признать, что за послевоенные десятилетия мы несколько расслабились, 

местами розовые очки надели, стали мелькать мысли: ладно, глобальные вопросы – там «на 
войне как на войне», но в общечеловеческих вопросах все мы люди, все мы человеки, 
живущие по общим правилам современного гуманистического мира.  

Нет. Нас с вами это не касается.  
Любая наша мягкость и доброта рассматривается там как слабость и повод добить, а 

капитуляция и сдача в плен (в прямом или переносном смысле слова) – не повод применять 
по отношению к нам Конвенцию об обращении с военнопленными.  

Даже в такой ерунде, как спорт.  



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

12 

Именно это является главным уроком, который нам стоит извлечь из всей этой 
олимпийской истории.  

И возможно, не так уж и плохо, что мы этот урок получили. Лучше в спорте, чем в по-
настоящему важных вещах. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 26.01.208 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 55, 93 ▼ 0, 46 

EUR 69, 46 ▲ 0, 01 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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